
南知多町教育委員会（令和３年５月定例会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

令和３年５月２６日（水）  午後 １時４０分 開会 

              午後 ３時１０分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 
高橋 篤教育長、折戸良直教育長職務代理者、坂口薫史委員、 

日比淳子委員、吉原知味委員、池戸義久委員 

説明のため出席 

した職員 

 鈴木茂夫教育部長、鈴木和芳学校教育課長、森 崇史社会教育課長    

山本剛資学校給食センター所長、中村浩二指導主事、八谷陽平指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 ０人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（別紙）     令和３年５月 定例教育委員会 会議日程 

                       日 時 令和３年５月２６日（水） 

               午後１時４０分 

                        場 所 南知多町役場 講義室 

 

日程１ 会議録の承認 

 

 

日程２ 教育長報告 

 

 

日程３ 協議・報告事項その他自由討議 

（1）南知多町小学校再編委員会の検討状況について 

(2) 令和３年度小中学校旅行・集団宿泊的行事について 

(3) 不審者情報・緊急情報共有化広域ネットワーク活用訓練について 

(4) 令和３年度就学援助について 

(5) 令和３年度小中学校児童生徒数等の基本調査の結果について 

(6) 後援申込みについて 

(7) 学校教育課関係の行事予定等について 

(8) 社会教育課関係の行事予定等について 

(9) 学校給食センター関係の事業等について 

(10) その他 

８月定例教育委員会の日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回定例会予定 6月 24日（木） 

午後１時 40分～ 南知多町役場 講義室 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

それでは、ただ今より、５月定例教育委員会を開会いたします。 

折戸委員と日比委員はまだ到達していませんが、連絡がありまして

今日は少し遅れるとのことです。本日は、私と教育委員３名が出席で

あり、会議は成立いたします。（午後２時ころ、折戸委員と日比委員が

ほぼ同時に到着し、５名全員の出席となった。） 

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

 

それでは、「日程１の会議録の承認について」に入ります。これにつ

いては、先程、開会前に教育委員方に確認をしていただき、ご署名を

いただきましたので終了しています。次に移ります。 

 

それでは、「日程２の教育長報告」につきまして、私から報告させて

いただきます。 

《５月定例教育委員会以降参加した知多地方教育事務協議会（中止

となり、臨時で開催した教育長会）、町校長会議を始め、会議その他各

行事等の状況について、報告・説明した。》 

 

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

 

（質問・意見なし） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「日程３ 協議・報告事項その

他自由討議」に入ります。 

「（1）南知多町小学校再編委員会の検討状況について」、事務局の説

明をお願いします。 

 

(第２回目の小学校再編委員会の内容について、説明した。校名候補

案の募集については、師崎地区から１７９通の募集があった。この中

から再編委員会によって、４候補（岬、みさき、大師（たいし）、大師

（だいし）に絞った。 

師崎地区の小中学校や保育所や区民に投票しいてもらい、決定とす

る。投票締め切りは、６月１５日である、６月定例教には報告できる

予定です。) 

 

事務局の説明が終わりました。 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

池戸委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

池戸委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

補足説明ですが、179 人の方から 100 点の応募がありました。この

中から再編委員会で候補名を絞りました。候補名として、「師崎」も、

ある程度の数がありました。本来、「師崎」も候補として入れるべきな

のかもしれませんが、再編委員の方から、やっぱりこれは避けたい、

という意見もあり、片方に寄ってしまうから避けたいなという意見も

あり、候補名としてあげないということにいたしました。 

 

いろんなことを考えると、そのまま「師崎」を使えると便利な部分

もありますが、やはり、大井の方たちの心情を考えると、そのままい

くのはよくないのかなというところで、委員会の中では、これは避け

ています。 

それから、「大井師崎」という案もある程度の数がありましたが、委

員の方から、校歌を作ったときに、学校名が長くなって、校歌になじ

まないのかなと言う意見もあり、候補から外しました。 

再編委員会の中で、最終的に先ほど説明のありました漢字とひらが

なの岬と、大師、大師（だいし）を合わせて４つの候補から選定する

ことになりました。 

何かご意見、ご質問ありませんか。池戸さんどうですか。 

 

私は、やはり学校名は、内海、豊浜とつづいて、師崎が妥当だろう

と思うですが、師崎という意見が候補にあがらなかったんですね。 

 

先程も説明したとおり、全体に校名案を応募したときには、「師崎」

はあったんですが、最終的な候補選定において、再編委員の中では、

「師崎」というのを押した方は、お一人でした。 

 

そうですか。それぞれの地区で小学校名というふうで考えると、師

崎というのは、私は妥当と思っていましたから。 

あと、この大師「たいし」と大師（だいし）、これは、「たいし」と

いうのはどうして候補名にあがったのでしょうか。 

 

候補名にあげる委員さんの意見が多かったからです。 

正式には「こうぼうだいし」が正解です。濁る方が正式な名前です。 

「たいし」というのは、ある方の意見によると、大きい志と書いた「大

志を抱く」の「たいし」につながるから、これもいいんじゃないかと、
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池戸委員 

 

高橋教育長 

 

事務局 

(山本給食センター長) 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

池戸委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

日比委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

かけて考えておられる方もいました。 

だから、そういう意味で、やっぱり「たいし」、「だいし」、それぞ

れ思いがあるなと言うことで、これらを別々に分けて投票してもらう

ことにしました。 

 

この４つの候補名から投票で、と言うことなんですよね。 

 

はい 

 

現在、給食センターも、愛称募集の関係で名前の募集をかけていま

す。こういった宗教に関わるような名前を学校に使うことは、宗教の

自由とか、中立な立場を学校はとらないといけないとか、そういった

ところで、弘法大師の仏教というところの「だいし」を使うことは、

何もひっかからないですか、教育法、宗教教育の関係とか。 

 

詳しい話は分かりませんが、「だいし」というのは、別に宗教だけに

関わる問題ではないですよね。そういう捉え方で、別に宗教教育をや

るわけじゃないですから。 

 

「だいし」は、「諡号（しごう）」といって、高徳な僧侶に天皇から贈

られる尊称の一種です。 

 

仏教の中でも、弘法大師さんだけではなくて、最澄さんだとか達磨

大師さんにもつけている名前なので特定の宗派に関わっているもの

ではないです。 

 

字だけ見たときに「だいし」と読むの？「たいし」と読むの？ 

とみんなが瞬間迷うようなのが学校名になるのは、どうかと思います

が、面白い案でもあります。この「師崎小学校」という校名を残す手

は、もうないわけですね。 

 

はい。候補名としてはないです。 

結構強めの意見だったですよね。大井の方から。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に「(2)令和３年度 小中

学校旅行・集団宿泊的行事について」事務局の説明をお願いします。 
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事務局 

(中村指導主事) 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

池戸委員 

 

 

事務局 

(中村指導主事) 

 

池戸委員 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

(中村指導主事) 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

（令和３年度の各小中学校の修学旅行及び林間学校の日程や行き先等

について説明した。新型コロナウイルス感染症予防対策のため、小学

校の修学旅行の日程が１２月に、中学校の修学旅行の日程が７月以降

に変更になっている、と説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

豊浜中学校のこの夏期休業中の修学旅行は、これは、別に問題ない

ですか。 

 

夏期休業中の行事は授業日としてカウントするので、授業日が増え

るだけで問題はありません。 

 

わかりました。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に「(3) 不審者情報・緊

急情報共有化広域ネットワーク活用訓練について」事務局の説明をお

願いします。 

 

（令和３年度における学校安全緊急情報共有化広域ネットワーク活

用訓練の実施要項及び南知多町不審者情報・緊急情報ネットワークに

ついて説明した。本日が訓練日で、現在実施中であることを説明した。 

実施している訓練では、警察からの情報が、町教育委員会に届き、

それを学校に伝えて、他に、福祉課保育所部局、防災安全課地域安全

部局に伝えて、それぞれがファックスや携帯メールなどで関係者に情

報発信する。ファックスや携帯メールをどこまでの範囲に発信するか

については、それぞれの学校や関係機関に取扱いを任せているが、き

ちんと情報伝達ができたかどうかを訓練する、と説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「(4)令和３年度 就学援助につ

いて」、事務局の説明をお願いします。 
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事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

（森社会教育課長） 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

（令和３年度の就学援助制度の概要、要保護及び準要保護の認定数の

各学校の推移、認定者の人数・割合について説明した。） 

 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「(5)令和３年度 小中学校児童

生徒数等の基本調査の結果について」、事務局の説明をお願いします。 

 

（令和３年５月１日現在の町内小中学校の児童生徒数・教職員数につ

いて説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「(6) 後援申込みについて」、

事務局の説明をお願いします。 

 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った３件の事業概要等を報告した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、 

「(7) 学校教育課関係の行事予定等について」、 

「(8) 社会教育課関係の行事予定等について」および 

「(9) 学校給食センター関係の事業等について」、 



発 言 者 発   言   内   容 
 

 - 6 - 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

事務局 

(森社会教育課長) 

 

事務局 

(山本給食センター長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

順次、事務局の説明をお願いします。 

 

（学校教育課関係の６月の行事予定について、説明した。） 

 

 

（社会教育課関係の６月の行事予定について、説明した。） 

 

 

（６月分の給食献立表、食物アレルギー対応状況について、説明し

た。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、（10）のその他に入ります。 

８月の定例教育委員会の日程については、いかがでしょうか。 

 

（委員の予定調整の結果、 

 ８月定例会議は、８月３１日（火）午後１時４０分からとなった。 

 

その他に、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

（質問・意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了いた

しました。 

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

  

 


